

Beschlussvorlage

Bereich | Amt

Hauptamt

Verfasser/in

Hünerli, Vanessa

Vorlagen-Nr.

10/46/2017

Aktenzeichen

Anlagedatum

20.09.2017

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Hauptausschuss	16.10.2017	Ö	Vorberatung
Gemeinderat	26.10.2017	Ö	Beschlussfassung

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Änderung der Schulbezirke

Beschlussvorschlag

Die Stadtverwaltung schlägt vor:

Gemäß § 25 des Schulgesetzes für Baden-Württemberg ab dem Schuljahr 2018/2019 folgende Schulbezirksänderung zu beschließen und die nachfolgenden Regelungen zur Kenntnis zu nehmen:

1. Das Gebiet südwestlich der Nollinger Straße, das bisher zum Schulbezirk der Goetheschule gehörte, wird dem Schulbezirk der Hans-Thoma-Schule zugeordnet.

2. Neufestlegung folgender Ganztagsgrundschulbezirke:

- | | | |
|------------------------------|-----------------|--|
| 1. Hans-Thoma-Schule: | Schulbezirk der | Hans-Thoma-Schule |
| 2. Goetheschule: | Schulbezirk der | Goetheschule
Hebelschule
Dinkelbergschule Minseln
Christian-Heinrich-Zeller-Schule
Ortsteil Nordschwaben |
| 3. Scheffelschule: | Schulbezirk der | Scheffelschule
Fridolinschule
Dinkelbergschule Eichsel
Ortsteil Adelhausen |

Erziehungsberechtigte, die im Schulbezirk der Hans-Thoma-Schule wohnen, können auch weiterhin mit vereinfachtem Verfahren einen Schulbezirkswechselantrag an eine Rheinfelder Schule Ihrer Wahl beantragen.

In allen anderen Fällen muss ein Antrag auf Schulbezirkswechsel beim Staatlichen Schulamt Lörrach zur Einzelfallentscheidung eingereicht werden. Die Geschwisterkinderregelung wird beibehalten, d.h. diese Anträge werden grundsätzlich genehmigt.

Anlagen

Karte der Schulbezirke Rheinfeldern (Baden), alt und neu

Interne Prüfung

1. Finanzielle Auswirkungen

1.1 Der Beschlussvorschlag hat unmittelbar finanzielle Auswirkungen

ja, in Höhe von Betrag Euro nein

1.2 Der Beschlussvorschlag erzeugt langfristige Folgekosten

ja, in Höhe von jährlich Betrag Euro nein

Erläuterung:

1.3 Die benötigten Mittel stehen im Haushalts-/Wirtschaftsplan zur Verfügung im laufenden Haushaltsjahr

ja nein

in der mittelfristigen Finanzplanung

ja nein

unter

Kostenstelle Name der Kostenstelle

1.4 Beteiligung der Stadtkämmerei

ja nein

Erläuterung:

2. Personelle Auswirkungen

ja nein

Erläuterung

3. Nachhaltigkeits-Check

ja, vergleiche Anlage nicht erforderlich

Erläuterungen

Gemäß § 25 Abs. 2 des Schulgesetzes für Baden-Württemberg ist der Schulbezirk das Gebiet des Schulträgers. Wenn in diesem Gebiet mehrere Schulen derselben Schulart bestehen, bestimmt der Schulträger die Schulbezirke.

Im Hinblick auf die 5-Zügigkeit der Goetheschule (Ganztagsschule in Wahlform) mit durchschnittlich 470 Schülern in den vergangenen Jahren und der knappen Raumkapazität, sowie noch freien Räumlichkeiten an der Hans-Thoma-Schule (verbindliche Ganztagsschule), schlägt die Verwaltung im Einvernehmen mit den Schulleitern/in und dem Staatlichen Schulamt folgende Änderung der Schulbezirke vor:

Das Gebiet südwestlich der Nollinger Straße soll dem Schulbezirk der Hans-Thoma-Schule zugeordnet werden (siehe Anlage).

Schülerzahlen (1. Klasse) vor und nach Neueinteilung des Schulbezirks:

Ausblick (Hochrechnung nach den Daten des Einwohnermeldewesens): Anzahl der Kinder, die nach der Schulbezirksänderung ab dem Schuljahr 2018/2019 dem Schulbezirk der Hans-Thoma-Schule zufallen.

Goetheschule

Schuljahr	Anmeldungen ohne Änderung	Anmeldungen mit Änderung
2018/2019	139	101
2019/2020	120	91
2020/2021	117	98
2021/2022	134	99
2022/2023	117	99

Reduktion zur 4-Zügigkeit möglich!

Hans-Thoma-Schule

Schuljahr	Anmeldungen ohne Änderung	Anmeldungen mit Änderung
2018/2019	39	77
2019/2020	51	80
2020/2021	42	61
2021/2022	42	77
2022/2023	52	70

Ausbau zur 3-Zügigkeit möglich!

Bei der Hochrechnung ist zu beachten, dass von den o. g. Zahlen nach dem Einwohnermeldewesen ca. 35-40 % der Kinder der Hans-Thoma-Schule einen Schulbezirkswechselantrag stellen werden, da sie keine Ganztagsschule besuchen möchten.

Erziehungsberechtigte, die im Schulbezirk der Hans-Thoma-Schule wohnen, können somit auch weiterhin mit vereinfachtem Verfahren einen Schulbezirkswechselantrag an eine Rheinfelder Schule ihrer Wahl beantragen.

Durch die Schulbezirksänderung soll bei der Goetheschule eine Reduktion von der 5-Zügigkeit zur 4-Zügigkeit erfolgen mit max. 300 Schülern. Die Hans-Thoma-Schule wird dafür zur 3-Zügigkeit ausgebaut mit ca. 240 Schülern. Die baulichen Voraussetzungen für eine 3-Zügigkeit sind an der Hans-Thoma-Schule vorhanden und genügen den Anforderungen der Flächenordnung nach dem Modellschema für selbstständige Grundschulen in Baden-Württemberg. Bei einem Anwachsen der Schülerzahlen auf langfristig gesichert über 180 Schüler/innen würde der Hans-Thoma-Schule zudem wieder eine Konrektoren-Stelle zustehen.

Schüler aus diesem Gebiet, die bereits die Goetheschule besuchen, müssen die Schule nicht wechseln.

Änderung der „ergänzenden Ganztagsgrundschulbezirke“:

Am 21.10.2010 wurden im Gemeinderat „ergänzende Ganztagsgrundschulbezirke“ festgelegt. Hierbei handelt es sich um ein rechtssicheres Kriterium, das eine einfache Handhabung und Zuordnung der Schüler auf die Ganztagsgrundschulen gewährleistet.

Da seit dem Schuljahr 2017/2018 die Scheffelschule eine Ganztagschule in Wahlform ist, ist es notwendig, die Ganztagsgrundschulbezirke neu einzuteilen.

Neben den Schülern der Scheffelschule und der Außenstelle Fridolinschule sollen Kinder die im Schulbezirk der Dinkelbergschule Eichsel (Eichsel und Adelhausen) wohnen (bisher dem Ganztagsgrundschulbezirk der Hans-Thoma-Schule zugeordnet) zukünftig dem neuen Ganztagsgrundschulbezirk der Scheffelschule zugeordnet werden.

Auswirkungen auf die Schülerzahlenentwicklung sind nicht zu erwarten, da die Schulbezirkswechselanträge an die Hans-Thoma-Schule aus Eichsel und Adelhausen in den letzten Jahren bei durchschnittlich 0-1 Schülern lagen. Eine Änderung der Zuordnung kann auch aufgrund der räumlichen Nähe sowie der besseren Busverbindung durch die Linie 7307 begründet werden.

Des Weiteren soll der Ganztagsgrundschulbezirk der Dinkelbergschule Minseln zukünftig der Goetheschule zugeordnet werden (vorher Hans-Thoma-Schule). Auch dies kann aufgrund der räumlichen Nähe sowie der besseren Busverbindung durch die Linie 7302 begründet werden. Auswirkungen auf die Schülerzahlenentwicklungen sind nicht zu erwarten, da bisher durchschnittlich 1-2 Schüler von der Dinkelbergschule Minseln einen Schulbezirkswechselantrag an die Hans-Thoma-Schule stellten. Des Weiteren besuchen schon jetzt Schüler aus Minseln die Goetheschule.

Die Grundschulentwicklung der einzelnen Schulen wird in der Hauptausschusssitzung am 06.11.2017 sowie in der Gemeinderatssitzung am 16.11.2017 vorgestellt.